

La Voz de Ledesma

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Pedro n.º 5; donde se dirigirá toda la correspondencia.
Administrador, José Verdi Conde.

SUSCRIPCIÓN Y ANUNCIOS

Suscripción: UNA PESETA el trimestre en toda España.
Anuncios: á precios convencionales.

Año II.

Ledesma 25 de Febrero de 1899

Número 57.



LA SEÑORA

D.^a María Hernández

ha fallecido el día 19 del corriente mes después de recibir los auxilios espirituales en el pueblo de Canillas de Abajo, á la edad de 94 años.

R. I. P.

Sus hijos D. Nicolás Alvarez Hernández, Cura Párroco de dicho pueblo, D. Antonio, D. Vicente y D.^a Marcelina,

Suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, obra de caridad por la que le quedarán eternamente agradecidos.

GRATITUD

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca, que constantemente se esfuerza con noble interés en favor de las clases trabajadoras, ha conseguido que se haya decretado el pago de los terrenos expropiados en el término de Campo de Ledesma, para la apetecida construcción del primer trozo de la carretera de nuestra Villa á Fermoselle; obrando ya en poder del señor Pagador de Obras públicas de la provincia la cantidad á que asciende el oportuno libramiento, cantidad que podrán hacer efectiva los interesados el día 4 del próximo Marzo.

Si el sabio é infatigable Prelado salmantino no hubiera ya demostrado el afecto que profesa á Ledesma, bastaría para patentizarlo el activo afán que ha desplegado en pro del asunto á que nos referimos.

LA VOZ DE LEDESMA, creyendo interpretar fielmente los sentimientos de este vecindario y de los habitantes de la comarca que ha de atravesar la mencionada carretera, envía por medio de estas líneas el testimonio de la más profunda gratitud al por muchos títulos INSIGNE OBISPO Y FRAILE, celosísimo Padre y Pastor que, en medio de los graves negocios y grandiosos proyectos que ocupan su atención, ha querido dispensarnos su decidido cuanto valioso apoyo.

Verdaderamente que el Reverendísimo Padre Cámara merece el dictado de «Protector de las clases trabajadoras.»

LAS CORTES

Como anunciamos á nuestros lectores, se han abierto las Cortes, y como también se había dicho el señor Conde de las Almenas ha «desatado la lengua» para dejar oír, entre otras cosas, las frases que copiamos á continuación:

El Sr. Conde de las ALMENAS: Vengo á deciros, señores senadores, cuales son mis impresiones y las del país.

El Gobierno se ha entretenido en los cinco meses de clausura del Parlamento, en ajustar las cuentas de lo gastado en *confetti*.

Yo sé que hay generales en la cárcel, ¿Por qué no los hay fusilados? (Sensación). Esos generales fracasados os tengo, por fortuna, aquí en el Senado para que puedan justificarse y volver por el prestigio del ejército.

No he hablado con nadie de estos asuntos, ni traigo datos. ¿Quién me pide pruebas ante el cadáver sangriento de la Patria? Los fracasados son los que deben presentarlas de su ineptitud, pues que han dilapidado el oro que se les dió sin tasa y han aniquilado á los soldados. Testigos de todo son los 250.000 repatriados que acaban de llegar á

todos los ámbitos de España. ¿Queréis pruebas? Recorred Sanatorios.

El Sr. Conde de las ALMENAS: ¿Quién se entendía con el Gobierno para esa traición indigna de la rendición de Santiago? ¿El general Linares ó el general Toral?

No quiero hablar de banqueros... ni de giros... ni de dinero que va ni dinero que viene, y de cajas de oro que regresan de Ultramar... (Grandes rumores y protestas.)

A otra cosa.

No quiero dirigir cargos al almirante Cervera hasta que tome asiento en la Cámara. Esto es noble.

Ya hablaré del fracaso de la Marina; ya hablaré de la pérdida de la escuadra, de esa escuadra á la que el señor Auñón se entretenía en enviar telegramas por no poder enviar otra cosa, diciendo que era tan fuerte como la yanquee, y luego se vió que en aquel vergonzoso ojeo de Santiago, nuestros barcos no pudieron hacer más que volver la popa.

Ya trataremos de esas cuestiones.

Pero se dice, ¿qué se propone el conde de las Almenas en este debate?

Yo me propongo barrer tanta basura y arrojarla á la calle; yo me propongo interpretar los sentimientos de la opinión, cansada ya de tanta vergüenza. (Grandes rumores.)

Yo me propongo la reorganización administrativa del país y que ciertos nombres queden para siempre en la picota, y decir á mi patria que no dé la sangre de sus hijos ni su dinero á quienes no han sabido llevar nuestras armas á la victoria. (Muestras de aprobación en las tribunas.)

El señor Duque de TETUAN: ... El Ejército no ha sido derrotado ni vencido. Ha sido entregado. (Rumores.)

Si; ha sido entregado. ¿Quién lo entregó? El señor Conde de las ALMENAS: La ineptitud de sus jefes. (Protestas en la minoría conservadora.)

¡¡Pobre Patria!!!

PENSAMIENTOS

La duda es un mar agitado cuyo único puerto es la Religión.

¡Cosa notable! Sólo desde la aparición del Cristianismo, el ridículo se ha cebado en la virtud. La perfección de esta, que sólo en aquel podía hallarse, era digna de la perfección del odio, y las burlas contra el hombre de bien debieron comenzar con los oprobios del justo.

Atraído por la novedad, pero esclavo del hábito, pasa el hombre su vida en desear la mudanza y suspirar por el reposo.

Comenzad con reflexión, seguid con actividad, y perseverad: así tendréis menos que lamentaros de la fortuna, á quien no cesáis de acusar.

Dejarse gobernar por una mujer, arguye en un hombre flaqueza de corazón, y debilidad de entendimiento el dejarse gobernar por un hombre. Los hombres de juicio toman consejo de todo el mundo, y no son gobernados por nadie; los necios no se aconsejan temiendo dar á entender que se les gobierna.

La estimación de los otros debe ser el resultado, más bien que el objeto, de nuestra conducta.

El hipócrita se toma frecuentemente más trabajo para hacerse hombre de bien que esfuerzos necesitaría para serlo.

La tontería y la vanidad son dos hermanas que casi siempre andan juntas.

El primer paso en el bien es conocer que se obra mal.

La vida humana es una escena de teatro en que el actor, después de haber hecho su papel, se quita la máscara y va á perderse en la multitud.

No veo en este mundo sino un vasto mar y un grande río; el mar de nuestros dolores, cuya ribera no se descubre; el río de nuestros deseos, cuyo fondo no se ve. El hombre está colocado en una frágil barquilla azotada de los vientos, y que hace agua por todas partes.

Dios esconde un mérito debajo de cada pena, para que la suframos con valor y resignación.

El triunfo de la Religión es consolar al hombre en la desgracia, y mezclar una dulzura celestial á las amarguras de la vida.

Este mundo es el campo en que se siembra para la otra vida lo que hoy sembráis, lo cogereis mañana.

Pensad de dónde venís, dónde estáis, á dónde iréis. Hoy es el tiempo, mañana la eternidad.

La virtud es fuerza; esa fuerza revela la grandeza del hombre.

El hombre más grande, es el señor de sí mismo.

Quando Cornéille pintaba á Augusto perdonando á Cinna, y mostrándose tan señor de sí mismo como lo era del universo, Condé lloraba.

Suponed que á un hombre le tiranice la envidia; es un reptil.

Suponed que un deseo ardiente de venganza lo saque fuera de sí; es una fiera.

Suponed que la lujuria, estallando, se apodere de él; es una bestia.

Pero triunfa de la lujuria, y salva la huérfana desvalida y hermosa; pero triunfa de la venganza, y perdona á su mortal enemigo; y eso que triunfa en él, eso perdona en él, eso no es más que el alma que huella sobre pasiones, y libre, digna del cielo, mira á Dios.

En estas luchas y en estos vencimientos se divisa la eternidad; porque si puede vencerse á sí mismo es porque hay algo en él, que es criado para sobreponerse á las tentaciones de este mundo, aspirando á otro mejor.

Nada hay grande sin abnegacion, sin sacrificio, sin victoria; ó, lo que es lo mismo, nada hay grande sin que aparezca el alma después de luchar, victoriosa y libre, hollando sobre vanidades y torpezas de la tierra, levantándose al cielo.

Sólo hay un caso en que el hombre, no apareciendo señor, sino señoreado, es grande; cuando aparece señoreado, arrebatado, trasportado por una virtud sublime.

Suponed que el amor de su patria, el amor de la casa de su Dios y del hogar de sus hijos le lleva, para salvarlos, al sacrificio. Está fuera de sí; pero está

hermoso, porque la virtud va centelleando sobre su frente.

He pensado en cuál podía ser el espectáculo más grande á los ojos de Dios y de los hombres, y es este.

Imaginad á un hombre que, inocente, esté cubierto del oprobio del mundo, hecho la mofa y el odio de las gentes: imaginadle sobre un patíbulo, en manos del verdugo. La muchedumbre que le rodea, le mofa, y el después de echar sobre el mundo una mirada de compasión, levanta los ojos y mira al cielo. Ese hombre es más grande que el mundo.

A. APARISI Y GUIJARRO.

DEL DIA

Es cosa fácil hablar mal de todo el mundo, pero es algo más árduo sustituir á lo malo del prógimo lo bueno del que critica.

Los políticos han gobernado mal, en efecto, pero los ganaderos no podrán gobernar más que á palos; esto es lo que se está demostrando actualmente.

Los aficionados á la estadística son temibles; ahora han echado las cuentas y resulta una cifra realmente abrumadora.

Desde el siglo XVI acá se ha reducido el territorio de tal suerte que hoy es sesenta veces menor!

Como se ve, el progreso ha sido indudable; antes no se ponía el sol en nuestros dominios, según reza la frase consabida; hoy puede decirse exactamente que se ha puesto el sol para nuestro horizonte, y ha quedado esta tierra en sombra y en frío.

Todo aquí se ha eclipsado: hasta el mismo régimen que se interpuso entre aquel sol de otras edades y esta patria de estos días.

Lo ha dicho en la tribuna de la prensa —otra tribuna fracasada— un partidario del *decadentismo*.

Véanse para muestra estas verdades del Sr. Romero Robledo.

Por cierto que eso de gobernar mal, reconocerlo, declararlo, vocearlo, y seguir en el mismo camino, tiene su nombre en el Diccionario español y en todos los diccionarios del mundo.

Dice así el hombre político:

«Convertido el parlamento en un cuerpo sin alma, los gobernantes y los políticos no se han preocupado en la guerra y la paz del honor nacional porque la historia no la leen los que la hacen.»

Hace un cuadro pintoresco de la forma en que se hacen ahora las elecciones.

«Los interventores comen, rien y se divierten; toman perezosamente las papeletas a los candidatos votantes y luego las echan a su gusto por centenas como en un saco incommensurable. Algunas veces resultan más votantes que tiene el censo.» (Aplausos.)

«Antes era un deshonor pisar los ministerios, y ahora demandan en ellos el favor oficial las oposiciones con más interés que los propios ministeriales.»

«Los principios solo tienen en estos tiempos raíces de transacción y de concordia. Cambiar antiguamente de partido, era un deshonor. Hoy no se pierde por ello la estimación de nadie.»

«Cas Cortes entonces eran el cerebro del país; y si había alguna nota discordante, todos unidos abordaban con valor los problemas que afectaban a la existencia nacional.»

Veamos ahora. Vino un pequeño conflicto en el Riff. Por primera providencia se acordó cerrar las Cortes. Vino el de los Estados Unidos y se adoptó igual medida salvadora. Resulta que no sirven para lo pequeño ni para lo grande. Antes eran para nuestros antepasados el arca santa de sus creencias y para nosotros sus hijos degenerados, son sólo un obstáculo.

Estos Gobiernos, en cuanto se presenta algo anormal que turbe la vida de la patria, dicen: á amordazar á las Cortes. (Aplausos.)

«De esta manera, las Cortes han quedado reducidas á meras oficinas que cubren con su voto los proyectos del Gobierno.»

Yo creo que no han desaparecido ya, y que se mantienen todavía porque el capital para sus operaciones de crédito exige como indispensable la garantía de los representantes del país. (Risas.)

Sin esa desdicha las Cortes no se reunirían nunca. (Más risas.)

Desautorizadas las Cortes por el mismo poder, no debe extrañar la indiferencia de la opinión.»

(De El Lábaro)

EL ANGELUS

Venid, la lumbre pura del sol se va ocultando, de rojo matizando la tierra, el cielo, el mar...

Venid; que ya la luna, cual lámpara de plata que el lago azul retrata, comiéndose á elevar...

Venid; que ya los astros inquietos cabrillean y á trechos centellean del cielo en la extensión.

Venid; que ya se acerca la hora soberana que marca la campana llamando á la oración.

Venid, y aquí á mi lado sobre esta roca viva que se levanta altiva, sentaos á contemplar la majestad augusta, la sin igual belleza que la naturaleza comienza á desplegar.

Mirad; allá en el límite de tierra y mar, muy lejos, los últimos reflejos del refulgente sol, aún brillan matizando las nubes de escarlata, el ancho mar de plata y el cielo de arrebol.

Del bosque se levantan levísimos rumores, perfumes de las flores, vapor del lago azul; vapor que se condensa y flota en el otero, como cendal ligero de transparente tul.

Al pie de los peñascos se rompe el oleaje, y su fragor salvaje se trueca al expirar en suave y blanda queja, en lánguidos arrullos, dulcísimos murmullos y leve suspirar.

Las blancas gaviotas, rozando con sus plumas las nitidas espumas, cual rauda exhalación retornan á la costa en busca de los nidos que tienen escondidos en cóncavo peñón.

Gallardas y ligeras las naves voladoras, las barcas pescadoras también tornando van, y en tierra el marinero los ojos lleva fijos;

¡acaso allá sus hijos le esperan con alán!

La luz se va apagando; del cielo el azul puro se va tornando obscuro, comienza á anochecer... y al par el movimiento se trueca en honda calma que impera sobre el alma con mágico poder.

De pronto, allá del lado de la ciudad, se extiende temblando, el aire hiende pausado y grave son; después de torre á torre van otros respondiendo, el aire azul rompiendo con lenta vibración...

¡El Angelus! ¡Cuán grave solemne y elocuente, se escucha lentamente augusto resonar, temblando en el espacio el mágico concierto, al corazón más yerto haciendo palpitar.

Plegarias infinitas mezcladas con los sonos del toque de oraciones comienzan á ascender, como un murmullo inmenso que flota en los espacios de chozas y palacios brotando por do quier.

Las frentes destocando doblemos la rodilla ¡la Virgen sin mancilla va á oír nuestra oración! Piadosa la recoge como una ofrenda pura, y allí, desde la altura nos da su bendición.

TEÓFILO.

UN DESAFÍO

Leemos en el Noticiero Salmantino:

«Como se esperaba y era de suponer, ha sido retado á un desafío el conde de las Almenas por el general Linares.

Dos amigos de este, los generales Segura y Michel, han visitado á dicho prócer, manifestándole que tiene que responder en el terreno de las armas de las injurias que ha dirigido estos días en el Senado al general Linares.

El conde de las Almenas rechazó el desafío, diciéndoles que ya había anticipado desde su escaño del Senado que no se hallaba dispuesto á aceptar ningún lance por lo que desde allí dijera.

El general Linares, según se asegura en los círculos militares, se halla dispuesto á

proceder en tal forma con el conde de las Almenas, que éste no tenga más remedio que batirse.»

Sección local

El 19 del corriente mes falleció en el pueblo de Canillas de Abajo, á la avanzada edad de 94 años, y después de recibir con gran cristiano fervor todos los auxilios espirituales, la señora doña María Hernández, madre de nuestro paisano y respetable amigo don Nicolás Alvarez Hernández, Párroco de dicho pueblo y Arcipreste de Rollán.

Lo mismo á tan ilustrado y virtuoso sacerdote, cuanto á sus señores hermanos, enviamos sentido pésame por tan sensible desgracia.

Con profundo sentimiento participamos á nuestros lectores el fallecimiento de la señora doña María del Portillo y Pérez de Camino, simpática y distinguida joven, conocida y apreciada en Ledesma, que ha muerto en Castro-Urdiales el día 19 del corriente, á los 24 años de edad.

A su atribulado esposo y familia enviamos el más sentido pésame, en especial á sus hermanos doña Joaquina y don Alfonso y hermano político don Pedro de la Helguera, Notario con residencia en nuestra villa.

Tan pronto como nuestro Ayuntamiento recibió la grata noticia de que nos ocupamos en otro lugar de este número, telegrafió á don Tomás Alonso, contratista de las obras del primer trozo de la carretera de Ledesma á Fermoselle, cuyo señor contestó que está dispuesto á hacer que comiencen los trabajos de construcción lo antes posible.

Según se ve, el asunto parece que ahora vá de veras.

Anoche predicó en la Iglesia de Santa María el primero de los sermones vespertinos de cuaresma el Sr. D. Antonio Camino.

Esta mañana ha salido para Salamanca una comisión del Ayuntamiento, que lleva el encargo de visitar al Excmo. Sr. Obispo para manifestarle el vivo agradecimiento que siente nuestra Villa por las eficaces gestiones practicadas en favor de la construcción de la ya célebre carretera de Fermoselle.

Dicha comisión la componen los señores don José Rodríguez Inestal, don Lorenzo Moretón, don Basilio Pérez, don José Vicente y don Claudio Beato.

Nos dicen que en el mercado del jueves último se vendió un novillo en 3.350 reales.

También nos dicen que por otro novillo pedía su dueño la cantidad de cuatro mil seiscientos reales.

MERCADOS

LEDESMA

Detalle de las principales operaciones realizadas y precios que han regido en el último mercado.

Reses vacunas.—Presentadas 300; vendidas 90.

Cerdos.—Presentados 700; vendidos 520.

Cebones.—Se vendieron 53 á precios de 48 á 52 reales arroba.

Granos.—Presentadas 500 fanegas.

Precios de cereales:

Trigo, 46 á 47 reales fanega.

Centeno, 27 á 28.

Cebada, 22 á 24.

Algarrobas, 32 á 34.

Garbanzos, 80 á 130.

Ledesma: Imp. de F. Verdi del Prado.

Se venden dos tomos encuadernados de «La Ilustración Española y Americana», correspondientes al año 1881-82.

Pueden verse en esta imprenta.

FINCAS Y MADERAS

Se venden varias fincas sitas en los términos municipales de Almenara, Palacios del Arzobispo y Monleras, y vigas de negrillo y chopo en Ledesma.

De precio y condiciones informará D. Emilio Rodríguez, que vive calle de los Paños, número 3.

Se VENDE LA CASA número 7 de la calle del Horno en esta Villa.

Informará la señora Francisca Domínguez, calle de San Pedro, n.º 8.



CÉDULAS

de examen y comunión

Se imprimen en la Imprenta de este periódico, á precios económicos.

ANUNCIO AL PÚBLICO

Se vende una casa sita en la calle de la Escuela, señalada con el número 4; una cortina sita á la puerta de la villa llamada de San Juan y un prado situado en la dehesa de esta villa.

La persona que quiera interesarse en la compra de dichas fincas (juntas ó separadas) puede entenderse con los herederos de D. José Núñez, Procurador que fué de este Juzgado.

Ledesma 24 de Enero de 1899.

Se alquila la tienda número 30 de la Plaza del Comercio, donde se celebran los mercados todos los jueves en la Villa de Ledesma.

Informes y condiciones. Sra. Bárbara Sánchez en dicha Villa, calle de los Paños, número 3.